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“Queda un largo camino
por recorrer para crecer” 

En medio de una situa-
ción económica tan
complicada como la ac-
tual, en la que el papel
del empresario no es
siempre reconocido

como debiera, y las dificultades su-
peran con creces a las facilidades, la
Federación Empresarial Toledo ha
entregado un año más, sus Galar-
dones Empresariales. El presiden-
te de la patronal toledana, Ángel Ni-
colás, destaca en esta entrevista lo
necesario que es la sociedad se con-
ciencie sobre el papel del empresa-
rio, sin el cual, no hay empleo. Un re-
conocimiento que desde Fedeto se
trata de impulsar cada año con la en-
trega de estos galardones, que en los
últimos años se han convertido tam-
bién en un premio al esfuerzo y la su-
peración de dificultades para el em-
presariado.

Con la crisis, los Galardones Empre-
sariales de Fedeto se han convertido
en un homenaje al esfuerzo y capa-
cidad de aguante de los empresarios
toledanos, este año incluso los han
calificado como "heroicos", ¿confía
en que sean los últimos en esta difí-
cil situación?
Sería necesario que así fuera, pero
no podemos ser optimistas. El esce-
nario en el que estamos nos hace re-
flexionar de una manera pausada
para darnos cuenta que dentro de
un año la situación será mejor, pero
no como para estar ni mucho menos
satisfechos. Nos queda un largo ca-
mino por recorrer para alcanzar un
porcentaje de crecimiento de PIB, a
partir de cual comenzamos a crear
empleo. Aunque todos necesitamos
noticias positivas para coger algo de
aire.
Aunque los datos son claros, ¿es ne-
cesario todavía hacer ver el papel
fundamental que tienen las peque-
ñas y medianas empresas de cara a la
recuperación económica?
Confiamos en que esta sea una de
las buenas conclusiones que la so-

ciedad saque de la crisis. Aparte del
drama que sufrimos todos y que ne-
cesitamos desaparezca mes a mes,
la sociedad debe asumir con un gran
protagonismo la idea de que sin em-

presarios no hay empleo. Y es que
los empresarios no somos marcia-
nos, al contrario. Vivimos en esta so-
ciedad, somos personas que arries-
gamos, una vez con mejores resul-

este año, pero de forma más ate-
nuada de lo que se venía produ-
ciendo en años anteriores. ¿Cree que
la tendencia se ha roto y en 2012 se
podría hablar de creación de em-
presas con cifras en positivo?
Cuánto me gustaría dar esa noti-
cia. Debemos tener claro que será
difícil que veamos un periodo de
diez años de bonanza económica
como el que hemos vivido. La re-
cuperación será lenta y con altiba-
jos, pero si se toman las medidas
que necesitamos para emprender,
los resultados positivos se verán
poco a poco. 
Para crear es necesario tener una
carta de navegación, unas refor-
mas claras que aún no se han con-
figurado. Esas reformas deben po-
ner las bases para emprender y con-
tratar.
¿Cuáles son las medidas que con ca-
rácter más inmediato cree que de-
bería tomar el nuevo Gobierno para
lograr ese objetivo de la recupera-
ción económica española?
En la Federación Empresarial To-
ledana hemos planteado criterios
racionales. Incluyen propuestas
que pasan por la reforma laboral,
consumos energéticos, diversidad
de sectores de producción, inter-
nacionalización, cambio del mo-
delo fiscal, innovación, formación
profesional especializada, educa-
ción de los jóvenes, renovación in-
dustrial, y así hasta 157 propues-
tas que aún están encima de la mesa
para el político que quiera enten-
derlas, asumirlas y aplicarlas.
¿Situaría entre esas prioridades una
reforma tributaria, como parte de la
estrategia para la recuperación eco-
nómica y la creación de empleo?
Una de las conclusiones de esta cri-
sis apunta a la necesidad de cam-
biar el modelo tributario y fiscal, y
que sea acorde con el que existe en
la Unión Europea. Esta reforma se-
ría verdaderamente valiente, reci-
biría críticas pero sin duda sería be-
neficiosa a la larga.

tados que otras. Pero estamos aquí.
Ojalá en breve comiencen a aflorar
nuevas vocaciones empresariales.
El número de empresas en la provin-
cia ha seguido cayendo a lo largo de

“Hay que tener claro que será difícil ver un periodo de diez años de bonanza como el que hemos vivido. La
recuperación será lenta, pero si se toman medidas los resultados se verán poco a poco”. POR Susana Jiménez
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